

Los efectos del COVID-19 en situaciones de trata o prostitución de adultos y menores ¹

OLAYA GARCÍA-VÁZQUEZ

Investigadora en formación FPU

Universidad Pontificia Comillas

CARMEN MENESES-FALCÓN

Profesora Propia

Universidad Pontificia Comillas

ABSTRACTS

Este trabajo describe las consecuencias de la pandemia sobre el bienestar de las personas en situación de prostitución y trata con fines de explotación sexual. Para ello se ha realizado una amplia revisión bibliográfica y analizado 17 crónicas de informantes clave. La búsqueda identificó un mayor número de estudios sobre las personas en situación de prostitución que de trata.

Los estudios revisados mostraron carencias metodológicas, pues las muestras eran muy reducidas y las explicaciones metodológicas eran escasas. Los resultados relevantes son: A) a nivel social se ha destacado la ausencia de identificación y asistencia de las víctimas de trata, el aumento de la violencia y la inseguridad vital; B) a nivel económico las dificultades de solicitud y acceso al Ingreso Mínimo Vital y las necesidades alimentarias; C) a nivel salud la dificultad para recibir atención psicológica o sexual-reproductiva.

Se necesitan más estudios sobre el impacto del coronavirus en las víctimas de trata y mujeres en prostitución. Además, se ha dificultado considerablemente la identificación de las víctimas de trata por parte de los diferentes servicios sociosanitarios. Por ende, la situación de pandemia ha aumentado aún más la vulnerabilidad y exclusión de las personas de ambos colectivos.

Palabras clave: Trata de seres humanos, Menores, Prostitución, COVID-19, Salud.

SUMARIO:

I. Introducción

II. Método

III. Resultados

1. Características de la revisión documental
2. Análisis de las noticias
3. Análisis de las crónicas

IV. Discusión

1. Social
2. Económico
3. Salud

V. Conclusión

¹ Este trabajo pertenece a una investigación en activo con la Fundación Serra-Schönthal, gracias a la cuál tenemos el trabajo exploratorio. También forma parte de una tesis doctoral en curso, gracias inicialmente a la Fundación Oriol-Urquijo y posteriormente a la ayuda del Ministerio de Universidades (FPU). ogarciav@comillas.edu